

Le Socialiste

42e année - Rs 5.00 - No 10843 - JEUDI 13 JUIN 2024 «Le courage c'est de chercher la vérité et de la dire» - Jaurès

Un Quotidien d'information, libre et indépendant

Projet IslandPlas

Vers un environnement plus propre, plus vert et plus sain



Page 3



80 ans du massacre d'Oradour : «Un sentiment de honte» pour le président de la République allemande

Page 2



La dissolution de l'Assemblée nationale entraînerait une «désynchronisation» entre la présidentielle et les législatives

Page 4



Rajiv Gandhi Science Center

Participation des enseignants à un séminaire sur la conservation de la biodiversité

Page 3



Gaza
Le Conseil de sécurité de l'ONU apporte son soutien au plan de trêve présenté par Washington, le Hamas salue cette décision

Page 4

FOOTBALL



Manchester United s'intéresse à Joshua Zikzee (Bologne)

Page 8



Robert Lewandowski (Pologne) manquera le premier match face aux Pays-Bas

Page 7

A la télé aujourd'hui



06:01	L'EMPIRE DU MENSONGE
06:25	KNIGHT RIDER
07:13	PEARSON
07:59	ROOKIE BLUE
08:45	NCIS : NOUVELLE-ORLÉANS
09:28	LE CHEMIN DU DESTIN
09:53	AMOUR SECRET
10:18	THE GARDENER'S DAUGHTER
10:45	L'ENVERS DU PARADIS
11:11	LA REINA DEL FLOW

11:56	LE JOURNAL DE LA MI-JOURNÉE
12:22	BARBARITA, LES COULEURS DE L'AMOUR
13:12	FIERCE ANGEL
13:38	L'EMPIRE DU MENSONGE
15:01	SAMACHAR
17:32	THE GARDENER'S DAUGHTER
18:01	SAMACHAR
18:33	WAGLE KI DUNIYA
18:57	SWARAN GHAR
19:31	LE JOURNAL TELEVISE
20:32	THE PERFECT PAIRING
21:54	BARBARITA
22:42	THE GARDENER'S DAUGHTER
23:34	LE JOURNAL TELEVISE



06:00	FEMININ PLURIEL
06:56	AKTIV
07:11	SOUS LE REGARD DU SEIGNEUR
07:21	ECLAIRAGE ÉCONOMIQUE
08:00	TOUS EGAUX : APRIM
08:18	ENTREPRENEURIAU FEMININ
08:31	ITINERER MORIS
08:52	RODRIG PROG : ZENN AKTIF :
09:29	KONKOUR SANTE PATRIOTIK
10:32	RODRIG PROG : SAVER LOKAL :
11:01	LE RENDEZ VOUS AVEC ECHO DES ILES
12:00	FEMININ PLURIEL :
15:05	RODRIG PROG : ZENN AKTIF

16:44	AKTIV
16:58	KONKOUR SANTE PATRIOTIK
17:58	L'EMPIRE DU MENSONGE
18:28	AMOUR SECRET
18:58	ZOURNAL KREOL
19:18	RODRIG PROG : PLAT DU CHEF : POULET MOUTARD
19:38	SON LADAN MEM : BLACK POWER
19:58	SUR LA PISTE DU PARAKEET
21:01	KONKOUR SANTE PATRIOTIK
21:53	PAROLES AGRICOLES : ENGAGEMENT DANS L'AGRICULTURE
22:20	MOTS & ECRITS : ANGKUSH POONYE
22:42	PROFIL
22:55	LA JOURNÉE SOUS LE REGARD DU SEIGNEUR
23:01	ZOURNAL KREOL
23:21	KOZE ZOM
23:55	RODRIG PROG : ROD'ART



07:00	GADGET GURU GANESHA
07:12	KISNA (ANIMATED SERIES)
07:24	TENALI RAMA
07:36	LAMBU G TINGU G
07:48	SELFIE WITH BAJRANGI
08:00	VED KI SHIKSHAYEN
08:30	DARSHAN - BAGLA MUKHI DEVI MAHIMA
09:41	CHARCHA
10:07	KUNDALI BHAGYA
11:30	RADHA KRISHNA - PUNAR MILAN

12:00	EK BAAR MOOKURA DO SAYINGS RADHA KRISHNA
14:58	SAYINGS RADHA KRISHNA
15:00	SAMACHAR
15:30	BADKI MALKAIN
16:00	JIIJAI CHHAT PAR HAIN
16:44	JIIJAI CHHAT PAR HAIN
17:31	RADHA KRISHNA - PUNAR MILAN
17:53	SAYINGS RADHA KRISHNA
18:00	SAMACHAR
18:30	TARK VITARK
19:02	BHOJPURI DHAMAKA
19:32	THEATRE
20:03	CHIKITSA AUR SWASTHYA
20:32	DOSTI
23:08	JIIJAI CHHAT PAR HAIN
23:30	YEH TERI GALIYAN
23:51	YEH TERI GALIYAN



06:03	KABHI KABHIE ITTEFAQ SEY
07:03	SHART - THE CHALLENGE
09:31	SAYINGS RADHA KRISHNA
09:33	KUNDALI BHAGYA
10:03	UDAARIYAAN
10:33	KUCH RANG PYAR KE AISE BHI
11:02	SAYINGS RADHA KRISHNA
11:03	SASURAL SIMAR KA 2
11:33	RADHA KRISHNA - PUNAR MILAN
14:25	RADHA MOHAN
15:00	BADE ACCHÉ LAGTE HAI 2
15:30	SHART - THE CHALLENGE
12:03	ANUPAMAA

13:04	KISMAT KI LAKIRON SE
13:33	KABHI KABHIE ITTEFAQ SEY
14:03	SHAURYA AUR ANOKHI KI KAHANI
18:02	SAMACHAR
18:32	SAYINGS RADHA KRISHNA
18:33	KUNDALI BHAGYA
19:02	UDAARIYAAN
19:32	KUCH RANG PYAR KE AISE BHI
20:01	SAYINGS RADHA KRISHNA
20:02	SASURAL SIMAR KA 2
21:02	ANUPAMAA
22:01	SAYINGS RADHA KRISHNA
22:04	KISMAT KI LAKIRON SE
23:03	SHAURYA AUR ANOKHI KI KAHANI



12:49	EUROPE REVEALED
13:31	BUSINESS AFRICA
14:00	JURASSIC PLANET
15:02	HI OPIE!
15:27	TUTI TUTI CORY BOLIDES
15:42	ZONICORN
15:57	INSPECTEUR GADGET
16:19	ADVENTURES IN DUCKPORT
18:08	MOTORWEEK
18:35	CHOICES: DARE TO DREAM
18:50	PLANET A
19:06	ARTS UNVEILED
20:05	L'AMOUR A MORT
20:32	NEWS
20:53	HERITAGES
21:45	THE JUMANJI : NEXT LEVEL
23:48	CLOSE UP

Le Socialiste

Un Quotidien d'information, libre et indépendant

Directeur-Rédacteur en chef: Vedi Ballah

Administration: 2ème étage, Cubic Court,
30A, rue Mère Barthélemy, Port-Louis
Tel: 214 1584 -- Tel/Fax: 208 8003

E-mail: lapresselibreesocialiste@yahoo.fr

Website: Lesocialiste.info

Facebook: Lesocialiste.info

JEUDI 13 JUIN 2024

Au lendemain de l'annonce de la dissolution de l'Assemblée nationale, Emmanuel Macron était à Oradour-sur-Glane lundi.

Accompagné pour la première fois de son homologue allemand Frank-Walter Steinmeier, il ont notamment salué le travail de réconciliation mené dans les deux pays.

Les cérémonies marquant les 80 ans du massacre d'Oradour-sur-Glane se sont déroulées ce lundi dans les ruines du village de Haute-Vienne. Un hommage qui se tenait pour la première fois en présence des présidents français et allemand, Emmanuel Macron et Frank-Walter Steinmeier, au lendemain du scrutin qui a vu la victoire du RN et la convocation de nouvelles élections législatives dans moins de trois semaines en France.

Les chefs de l'État des deux pays, François Hollande et Joachim Gauck, s'étaient déjà rendus ensemble dans la commune de Haute-Vienne en 2013, mais ce n'était pas dans le cadre des commémorations. Pour le maire d'Oradour, Philippe Lacroix, la présence des deux chefs de l'État ce lundi "c'est un signe très, très fort. Et c'est effectivement l'aboutissement de ces relations qui se sont développées tout au fil des années. Je repense à cette phrase du Général de Gaulle : 'la route est longue, belle et belle. Le chemin est rude, mais il est beau'". Et pour le premier édile de la commune, c'est aussi "l'aboutissement d'un long processus qui a commencé il y a très longtemps, puisque nous allons cet après-midi signer un pacte d'amitié avec une ville allemande".

Le 10 juin 1944, la division SS Das Reich commettait l'un des pires massacres de civils par les nazis en Europe occidentale. Ce jour-là, 643 personnes sont mortes à Oradour, 200 hommes ont été abattus et quelque 450 femmes et enfants ont eux été enfermés et brûlés dans l'église. À l'issue de cette journée d'horreur, le village entier est détruit, seules six personnes parviennent à s'échapper et survivent au massacre.

Il ont notamment fait étape dans l'ancienne église d'Oradour, un des symboles du massacre perpétré dans le village, pour un moment de recueillement là où furent enfermés et brûlés les femmes et les enfants le 10 juin 1944. Le président français a expliqué le déroulement de la tragédie à son homologue avant de retrouver, à l'extérieur de l'édifice, Agathe Hébras, la petite-fille de Robert Hébras, qui a repris l'œuvre de pédagogie et de défense de la paix entre les peuples engagée par son grand-père. Robert Hébras, décédé en 2023, était le dernier survivant du massacre.

"Mon grand-père m'a mise sur le chemin de la réconciliation c'était très important pour lui" a expliqué la jeune femme en présence de la petite-fille d'un des soldats qui a participé aux



massacres, Adolph Henrich, qui avait rencontré le dernier survivant. "Robert Hébras l'a remercié quand il l'a vu, la boucle était bouclée. Pour la première fois un Allemand venait dire 'ce que vous avez raconté était la vérité'" a-t-elle expliqué. Les deux présidents et les deux jeunes femmes se sont ensuite recueillis ensemble, main dans la main.

Consternation et sentiment de honte pour le président allemand

Emmanuel Macron et Frank-Walter Steinmeier ont ensuite rejoint l'esplanade du tombeau des martyrs pour prendre la parole. Le président allemand s'est exprimé en français, confiant sa "consternation et [son] affliction face à ces crimes inconcevables, si cruels, perpétrés par des Allemands, comme ce fut déjà le cas auparavant à Tulle". Frank-Walter Steinmeier a poursuivi : "j'aimerais vous faire part du sentiment de honte qui m'habite quant au fait que les crimes commis aient pu rester impunis, que l'Allemagne n'ait pas expié les crimes les plus graves. Mon pays s'est rendu par là même de nouveau coupable". Évoquant le long travail de réconciliation entamé entre les deux pays, il a salué les "personnes extrêmement courageuses qui nous ont permis, à nous Allemands, de nous tenir ici". Avant de conclure "cela fait à présent 80 ans que le massacre d'Oradour a été perpétré. Nous n'oublierons jamais".

Des enseignants du secondaire participent à un séminaire sur la conservation de la biodiversité au RGSC

Un séminaire sur la conservation et la durabilité de la biodiversité : défis et solutions s'est tenu mardi au Rajiv Gandhi Science Center (RGSC) à Bell Village, dans le cadre de la Journée internationale de la Biodiversité célébrée chaque année le 22 mai 2024.

Le séminaire destiné aux éducateurs des écoles secondaires vise à sensibiliser à l'importance de la conservation de la biodiversité et à encourager les pratiques durables afin de préserver la flore et la faune uniques du pays.

S'exprimant lors de l'événement, la présidente du Fonds fiduciaire du RGSC, Dr Ellora Dhunno, a déclaré que le séminaire permettra aux éducateurs d'acquérir un aperçu de divers aspects de la biodiversité, notamment son importance, ses menaces et ses stratégies de conservation, afin qu'ils puissent à leur tour intégrer les concepts de biodiver-

sité et les réalités. -des exemples du monde dans leurs leçons.

Plusieurs présentations étaient au programme par différentes personnes ressources, à savoir la Chargée Scientifique Senior des Parcs Nationaux et des Services de Conservation (NPCS), Houshna Banu Naujeer, la Directrice de la Conservation de la Mauritius Wildlife Foundation, Dr Vikash Tatayah, l'Assistant Responsable des Ressources à RGSC, Tavishee Gujudhur, et le responsable principal des ressources du RGSC, Dr Bhamini Kamudu Applasawmy.

Les mesures de conservation visant à promouvoir et à maintenir la flore et la faune, ainsi que la biodiversité d'eau douce, ainsi que la sauvegarde des espèces endémiques de l'extinction grâce à un éventail de techniques de conservation, figuraient parmi les sujets présentés.



Projet IslandPlas

Le président Roopun appelle à une approche collaborative pour construire un environnement plus propre, plus vert et plus sain

Ce n'est qu'en favorisant le partenariat et en tirant parti des atouts de chaque secteur que nous pourrons construire un environnement plus propre, plus vert et plus sain pour les générations futures, a déclaré mardi le président de la République de Maurice, Prithvirajsing Roopun, lors du lancement du projet IslandPlas. au Paradis Beachcomber Golf Resort & Spa, Le Morne.

D'éminentes personnalités, dont le président de la Fondation Coca-Cola, Carlos Pagoaga, et le directeur régional de l'Union internationale pour la conservation de la nature-Afrique orientale et australie, Luther Bois Anukur, étaient présentes à cette occasion.

Le projet IslandPlas ciblant sept îles africaines, à savoir le Cap-Vert, les Comores, Madagascar, Maurice, São Tomé et Príncipe, les Seychelles et Zanzibar, est une initiative conjointe de la Fondation Coca-Cola et de l'Union internationale pour la conservation de la nature.

Dans son discours d'ouverture, le président Roopun a salué le projet et encouragé d'autres initiatives de ce genre pour le continent africain et le monde. Il a tiré la sonnette d'alarme concernant la crise climatique, qui, a-t-il rappelé, est d'origine humaine et nécessite la préservation de notre biodiversité.

Soulignant notre forte dépendance à l'égard du système alimentaire mondial, le Président a souligné la nécessité de protéger les ressources naturelles, tant à l'intérieur des terres que dans l'océan.



En outre, il a insisté sur la vulnérabilité des petits États insulaires en développement tels que Maurice aux impacts du changement climatique et a appelé à des mesures urgentes qui devraient être prises en tant que PEID et en tant qu'État du continent africain.

Parlant de la pollution plastique, il a indiqué que l'humanité produit plus de 400 millions de tonnes de plastique par an, que 11 millions de tonnes de déchets plastiques finissent dans l'océan et que seulement 9 % de tous les déchets plastiques générés dans le monde sont recyclés.

Tout en mettant en garde contre la pollution plastique en tant que changement climatique et danger pour la santé, il s'est dit satisfait qu'il existe désormais un consensus sur le fait que nous devrions tous agir contre elle.

Maurice, a-t-il déclaré, bien qu'elle n'ait pas la capacité d'apporter un changement significatif, s'est engagée à transformer l'île en un paradis sans plastique, grâce à une série de mesures strictes et, plus loin, grâce à l'élaboration en cours d'une feuille de route nationale. Il a aussi souligné que des initiatives telles que IslandPlas peuvent effectivement faire la différence.

Le président Roopun a déclaré également que le gouvernement ne peut pas résoudre ce problème à lui seul, mais qu'une approche collaborative est essentielle pour créer des solutions durables et réduire considérablement notre empreinte plastique.

"Je suis ici pour plaider pour que le gouvernement, le secteur privé et la société civile travaillent ensemble, main dans la main, dans la même direction, afin que nous puissions avancer vers une solution à ce problème mondial", a ajouté le Président.

IslandPlas : Faire progresser les solutions circulaires à la pollution plastique dans les îles africaines

Le projet IslandPlas vise à promouvoir des solutions circulaires qui réduisent les fuites de déchets plastiques dans ces sept îles africaines et les aident à devenir des îles sans déchets plastiques.

Ce projet, d'une valeur de 10 millions de dollars américains, financé par la Fondation Coca-Cola et l'Union internationale pour la conservation de la nature, contribuera à améliorer les moyens de subsistance durables des acteurs informels du secteur des déchets dans l'économie du plastique, à réduire la pollution des déchets plastiques dans l'environnement et à travers les déchets plastiques, collecter et catalyser les investissements en capital pour l'innovation sectorielle et le développement des entreprises avec de nouvelles opportunités de croissance.

Tir mortel d'une policière à Cherbourg

La mère de la victime porte plainte pour homicide volontaire

Sulivan S., 19 ans, tentait de s'échapper d'une voiture volée après le refus d'obtempérer du conducteur quand il a été visé par le tir d'une fonctionnaire. Cette dernière a été mise en examen pour meurtre.

À près la mort de Sulivan S., le jeune de 19 ans tué à Cherbourg-en-Cotentin par le tir d'une policière, sa mère s'est engagée mardi dans une bataille pour obtenir justice. Son avocat Me Yassine Bouzrou a déposé plainte pour «homicide volontaire» contre la fonctionnaire de police qui a fait usage de son arme, a appris Le Figaro confirmant une information du Parisien. Une décision justifiée par «la gravité des faits de nature criminelle et la

qualité des personnes mises en cause», est-il précisé dans le document que Le Figaro a pu consulter.

Les faits se sont déroulés vers 23h40 dimanche, rue Waldeck Rousseau. Un équipage de trois policiers a tenté de contrôler un véhicule signalé volé roulant à une vitesse excessive. Le conducteur n'a «pas obtempéré aux sommations» et a poursuivi sa route avant d'être forcé à s'arrêter par le véhicule d'un second équipage de police, a détaillé dimanche soir le procureur cherbourgeois, Pierre-Yves Marot, désormais dessaisi au profit du parquet de Coutances. Les trois occupants ont alors pris la fuite à pied, l'un est parvenu à s'échapper tandis qu'un autre a été arrêté et placé en garde à vue pour recel de vol.

«Le troisième individu, un jeune homme âgé de 19 ans originaire de Cherbourg-en-Cotentin, s'est trouvé face à deux des policiers du deuxième équipage et a bousculé volontairement l'un d'eux en prenant la fuite», a poursuivi le magistrat. Et d'ajouter: «Le fonctionnaire a alors utilisé un pistolet à impulsion électrique» alors qu'un «autre agent a fait usage de son arme à feu, le touchant mortellement au niveau de la poitrine.»

«Ce qu'elle a fait est horrible»

Selon la plainte déposée par Me Yassine Bouzrou, la policière, qui a tiré «à très courte distance» sur Sulivan S., «avait nécessairement conscience que le tir par arme à feu en direction d'une zone vitale telle que la poitrine pourrait entraîner la mort de ce dernier». La tante de la victime a

exprimé son incompréhension sur BFMTV, réclamant que «justice soit faite. Il faut que cette policière arrête de travailler dans la police, elle ne doit plus avoir d'arme sur elle, tout ce qu'elle a fait est horrible».

Mardi, à l'issue de sa garde à vue, la fonctionnaire a été mise en examen pour meurtre et placée «sous contrôle judiciaire strict», a fait savoir le procureur de Coutances. Elle a notamment interdiction de se rendre à Cherbourg, d'exercer l'activité de policière et de détenir ou porter une arme. «Les investigations se poursuivent, sur commission rogatoire confiée à l'IGPN, sous l'autorité du juge d'instruction. Elles permettront de déterminer les circonstances exactes du déroulement des faits», a-t-il conclu.

La dissolution de l'Assemblée nationale va-t-elle entraîner une «désynchronisation» entre la présidentielle et les législatives ?

Depuis 2002, les élections législatives suivent de quelques semaines l'élection présidentielle. La dissolution de l'Assemblée remet en cause cette synchronisation, mais le président de la République a le pouvoir de la réinstaurer.

Pour la première fois depuis 1997, les élections législatives anticipées du 30 juin et 7 juillet ne suivront pas immédiatement une élection présidentielle. Depuis la fin du septennat en 2000 et l'inversion du calendrier électoral en 2001, toutes les législatives avaient immédiatement suivi la présidentielle.

La décision d'Emmanuel Macron de convoquer des élections législatives anticipées vient perturber ce calendrier électoral rodé depuis plus de vingt ans. Après les élections législatives du 30 juin et du 7 juillet, les prochaines devraient se tenir en 2029, à la fin du mandat des députés. Soit deux ans après l'élection présidentielle en 2027. Les législatives se tiendraient ainsi à mi-mandat du président de la République. Sur les réseaux sociaux, certaines publications très suivies s'interrogent sur la pérennité et l'impact politique de cette «désynchronisation» des élections présidentielle et législatives.

«Le calendrier électoral va changer pour le moment»

Le président de la République détient le pouvoir propre de la dissolution de l'Assemblée nationale et de la convocation anticipée d'élections législatives selon l'article 12 de la Constitution. Un pouvoir qui rend improbable la désyn-



chronisation des élections législatives et présidentielle à l'avenir, selon le constitutionnaliste Bastien François. «Le calendrier électoral va changer pour le moment, mais rien n'empêchera un président élu de procéder à une nouvelle dissolution pour faire émerger une nouvelle majorité parlementaire», analyse-t-il.

C'était d'ailleurs le sens des deux dissolutions décidées

par François Mitterrand en 1981 et 1988. Après son élection, il s'était ainsi dégagé des majorités parlementaires alors que la droite détenait dans les deux cas la majorité absolue. Mais la durée du mandat présidentiel de l'époque (sept ans) et celui des députés (cinq ans) ne conduisaient alors pas à une synchronisation des élections. Aujourd'hui avec la même durée de mandat pour le président et les députés, cette même décision d'une dissolution après l'élection du président réinstaurerait la synchronisation des élections législatives et présidentielles.

Pouvoir du Parlement amoindri

C'est en 2000 que la réforme du quinquennat a aligné la durée du mandat présidentiel sur celle des députés de l'Assemblée nationale. Pour réduire le risque de cohabitation, Jacques Chirac et Lionel Jospin ont aussi décidé d'inverser le calendrier électoral, afin que les élections législatives se tiennent après l'élection présidentielle, et non avant.

La synchronisation de ces deux élections et l'inversion du calendrier électoral ont eu pour effet de dégager de larges majorités parlementaires au président de la République nouvellement élu, à l'exception des législatives de 2022. Avec pour conséquence, selon plusieurs députés, d'affaiblir le Parlement au profit du président, en faisant des législatives une simple confirmation du scrutin présidentiel.

Le pouvoir du Parlement pourrait donc être renforcé si la désynchronisation des deux élections était pérennisée. Mais l'hypothèse est fort peu probable.

Bruno Le Maire promet une baisse des factures d'électricité

Alors que la campagne éclair pour les législatives démarre, Bruno Le Maire promet aux Français une baisse du tarif réglementé de l'électricité de 10 à 15 % en février prochain. Une promesse facilitée par la baisse des prix très significative observée sur les marchés depuis la fin de la crise de l'énergie.

La bataille éclair pour les législatives est lancée et les promesses aussi. Ce mardi, au micro de BFMTV/RMC, le ministre de l'économie Bruno Le Maire a assuré que les tarifs réglementés de vente de l'électricité (TRVE) baissentraient de 10 à 15 % en février prochain.

De quoi interrompre la hausse continue des prix, engagée depuis le début de la crise de l'énergie. Et comprendre aussi, dans l'esprit des Français, l'annonce de la hausse des prix du gaz de 12 %, faite ce lundi par la Commission de régulation de l'énergie (CRE), à travers son « prix de référence » qui sert de taux directeur aux énergéticiens depuis la disparition des tarifs réglementés.

Une annonce facilitée par la baisse des prix de marché

« C'est l'engagement que je prends ce matin. Parce que nous avons relancé le nucléaire [...] Parce qu'on a investi sur les renouvelables. Parce que nous, nous croyons à l'indépendance de la France et à son indépendance énergétique, contrairement au Rassemblement national qui nous met pieds et poings liés dans les mains des pays du Golfe et de la Russie », a martelé Bruno Le Maire ce mardi.

Pour le gouvernement, cet engagement vise à marquer des points face au Rassemblement National, dans une

campagne dont l'un des axes forts pourrait être le pouvoir d'achat. Toutefois, pour l'exécutif, prendre un tel engagement n'est en réalité pas très difficile.

Tous les spécialistes s'accordent sur une très probable baisse des tarifs réglementés de vente de l'électricité, le fameux tarif bleu d'EDF, en début d'année prochaine compte tenu de la baisse des prix de marché observée ces derniers mois. Désormais, les contrats d'achat d'électricité à terme pour l'année 2025 se négocient à 73 euros le MWh, contre encore 90 euros le MWh en janvier dernier et 146 euros le MWh, il y a un an.

Une marge pour augmenter à nouveau les taxes

Calculée grâce à la moyenne des prix de l'électricité observée sur les marchés de gros en 2023 et 2024, le tarif réglementé de 2025 n'intègrera en outre plus les sommets de prix atteints en 2022.

« Si les tendances actuelles de marché se poursuivent, le prix du mégawattheure hors taxes, utilisé dans le calcul du tarif réglementé de vente de l'électricité, devrait baisser d'environ 20 % en début d'année », confirme Julien Tchernia, le président du fournisseur d'électricité et de gaz Ekwateur.

En promettant une baisse de la facture limitée à 10 % ou 15 %, le gouvernement se laisse donc une marge de manœuvre conséquente pour poursuivre la normalisation des taxes sur l'électricité déjà engagée.

Ramenée à son niveau minimal pendant la crise de l'énergie, la TICFE (la taxe intérieure de consommation finale sur l'électricité) a augmenté en février dernier, passant d'un



euro le MWh à 21 euros. Malgré cette hausse, elle reste encore très inférieure à son niveau d'avant crise, soit 32 euros le MWh.

Pour alléger la charge pour des finances publiques très sollicitées par le bouclier tarifaire mis en place ces dernières années, Bruno Le Maire n'a jamais fait mystère de sa volonté de ramener la situation à la normale, si les élections législatives le lui permettent.

Cette baisse des prix promise par le ministre de l'Economie ne remettra toutefois pas les compteurs à zéro pour les Français. En dépit du bouclier tarifaire mis en place par le gouvernement de Jean Castex et prolongé par la suite, le tarif réglementé de l'électricité a progressé de plus de 30 % depuis 2021. De fait, les prix de marché de gros de l'électricité restent largement au-dessus de leur niveau d'avant crise.

Diplomatie

Le Premier ministre chinois Li Qiang attendu samedi en Australie

Le Premier ministre chinois, Li Qiang, effectuera une visite en Australie ce week-end, a annoncé mardi le Premier ministre australien, Anthony Albanese, au moment où les deux pays voient leurs relations commerciales s'améliorer.

Ce voyage de quatre jours, qui débutera samedi, intervient après que Pékin a levé la plupart des barrières commerciales aux exportations australiennes, notamment de charbon, bois, orge et vin. «La visite du Premier ministre Li Qiang en Australie est une occasion importante d'échanger directement sur des questions clés pour nos deux nations», a déclaré M. Albanese. «La Chine est le premier partenaire commercial

de l'Australie et nos relations économiques continuent d'apporter des avantages substantiels à nos deux pays», a-t-il noté.

M. Li doit également se rendre en Nouvelle-Zélande dans le courant de la semaine. Ce voyage officiel sera l'occasion d'un «échange de points de vues approfondi» sur les relations bilatérales «et sur les questions internationales et régionales d'intérêt commun», a déclaré le porte-parole du ministère chinois des Affaires étrangères, Lin Jian.

Le déplacement en Australie sera quant à lui l'occasion de «renforcer la compréhension et la confiance mutuelle, d'approfondir une coopération pragmatique et de construire conjointement un partenariat stratégique global (...) plus mature, plus stable et plus

fructueux», a-t-il ajouté. La Chine et l'Australie étaient ces dernières années à couteaux tirés, en particulier depuis une demande australienne d'enquête en 2020 sur l'origine de la pandémie de Covid-19, que Pékin estimait politique, et la décision de Canberra d'exclure l'équipementier Huawei de son réseau 5G. La Chine avait alors relevé ses taxes sur nombre de produits australiens, dont le vin, le boeuf et l'orge. M. Albanese a été reçu avec faste à Pékin en novembre, le président Xi Jinping promettant que les deux pays pourraient devenir des «partenaires de confiance».

En matière de défense, cependant, l'Australie privilie une alliance étroite avec les États-Unis, pour contrer l'influence

diplomatique et militaire croissante de la Chine dans le Pacifique. «L'Australie continue d'entretenir des relations stables et directes avec la Chine, en privilégiant le dialogue», a déclaré M. Albanese. «Nous coopérerons là où nous le pouvons, et nous nous engagerons dans le sens de notre intérêt national», a-t-il développé.

Dans le Pacifique Sud, Canberra et Washington œuvrent à renforcer leurs liens avec les nations insulaires, après la signature d'un accord de sécurité secret entre Pékin et les îles Salomon en 2022. Peu peuplées, les îles du Pacifique sont riches en ressources naturelles et ont une position stratégique qui pourrait s'avérer cruciale en cas de conflit militaire à Taïwan.

Gaza

Le Conseil de sécurité de l'ONU apporte son soutien au plan de trêve présenté par Washington, le Hamas salue cette décision

Après plus de huit mois de guerre, le plan prévoit, dans une première phase, un cessez-le-feu de six semaines accompagné d'un retrait israélien des zones densément peuplées de Gaza, de la libération de certains otages enlevés lors de l'attaque du Hamas et de prisonniers palestiniens détenus par Israël.

Le Conseil de sécurité de l'ONU a adopté lundi soir un projet de résolution américaine soutenant le plan de cessez-le-feu à Gaza, au moment où Washington mène une intense campagne diplomatique pour pousser le Hamas à accepter cette proposition en trois phases. Le texte, qui « salue » la proposition de trêve annoncée le 31 mai par le président américain Joe Biden, a recueilli 14 voix pour, la Russie s'abstenant.

La résolution, affirmant qu'Israël a « accepté » ce plan, presse le Hamas « à également l'accepter et appelle les deux parties à appliquer pleinement ses termes sans délai et sans conditions ».

Après plus de huit mois de guerre, le plan prévoit, dans une première phase, un cessez-le-feu de six semaines accompagné d'un retrait israélien des zones densément peuplées de Gaza, de la libération de certains otages enlevés lors de l'attaque du Hamas et de prisonniers palestiniens détenus par Israël.

Le Hamas a « salué » cette résolution et a souhaité réaffirmer, dans un communiqué publié à l'issue de cette décision, « sa volonté de coopérer avec les frères médiateurs pour entamer des négociations indirectes concernant la mise en œuvre de ces principes », faisant référence à ses exigences sur un cessez-le-feu permanent dans la bande de Gaza et un retrait complet des forces israéliennes du territoire. Le président de l'Autorité palestinienne Mahmoud Abbas, ennemi politique du Hamas, a lui aussi salué ce vote.

« Nous avons voté pour la paix »

« Aujourd'hui, nous avons voté pour la paix », a commenté l'ambassadrice américaine à l'ONU Linda Thomas-Greenfield. « Ce Conseil a envoyé un message clair au Hamas : acceptez l'accord de cessez-le-feu sur la table. Israël l'a déjà accepté et les combats pourraient s'arrêter aujourd'hui si le Hamas faisait de même », a-t-elle déclaré.

Largement critiqués pour avoir bloqué plusieurs projets de résolution appelant à un cessez-le-feu à Gaza, les États-Unis, alliés d'Israël, n'avaient de cesse de se justifier ces derniers mois, assurant qu'une trêve ne pouvait venir que d'un accord sur le terrain. Ils avaient ainsi répété fin mai qu'un projet de résolution algérienne - mis depuis de côté -



réclamant un cessez-le-feu immédiat et l'arrêt de l'offensive israélienne à Rafah « n'aiderait pas ».

Signe de la campagne diplomatique américaine tous azimuts, le secrétaire d'État américain Antony Blinken était de retour au Proche-Orient lundi pour promouvoir le plan de cessez-le-feu.

Mais si Joe Biden a décrit le plan comme venant d'Israël, le Premier ministre Benjamin Netanyahu a dit vouloir poursuivre la guerre jusqu'à la destruction du Hamas et les divisions politiques dans son pays pourraient compliquer les efforts diplomatiques américains.

Des précisions apportées

La plupart des membres du Conseil de sécurité avaient

dès le début soutenu le principe d'une résolution soutenant le plan de cessez-le-feu, mais plusieurs d'entre eux s'étaient montrés très réservés sur la formulation des précédentes versions du texte américain, en particulier l'Algérie, qui représente le groupe arabe, et la Russie, qui dispose d'un droit de veto. Répondant aux demandes faites par certains membres, le dernier texte précise certains éléments du plan.

Il indique notamment, que si la première phase prend plus de six semaines, le cessez-le-feu sera maintenu « aussi longtemps que les négociations se poursuivront ».

SALE BY LICITATION

Notice is hereby given that on **Thursday the 18th day of July, 2024, at 1.30 p.m** shall take place before the Master's Bar, Master & Registrar, Supreme Court, situate at the Supreme Court Building, Edith Cavell Street, Port Louis, the Sale by Licitation of the hereunderdescribed immoveable property, viz; A portion of land of the extent of **6 87/100 perches or 289.9M2** (after excision of a plot of land of 6 perches sold as per deed transcribed in TV 1022/107) from a larger portion of land of 12 1/4 perches or 538.17M2) situate in the District of Port Louis, place called "Les Pailles" (Plaine Lauzun) transcribed in TV 726/110, bounded as per memorandum of survey dated 24/09/1979 of M. Chamroo, SLS as follows:- On the first side by a common road of 15 feet wide which is now known as Desir Sicard Street on 49 feet, On the 2nd side by the property of M. Hassam Toonah on 63.6 feet; On the 3rd side by the property of Enouesse Peeroo and On the 4th and last side by a common road of 12 French feet wide now known as Volcy de Senneville Street on 63.6 feet. There exists on the said portion of land (i) a ground floor concrete building under concrete slab consisting of 6 rooms and which belonged to late Hassam Peerally and (ii) a storey found on the slab of the ground floor consisting of six rooms and an undivided fraction in the said portion of land of **6 87/100P or 289.9M2** which is the exclusive property of late Mohammed Zaheer Peerally transcribed in TV 3977/21 --- together with all that depends and form part thereof without any exception or reservation. The premises are provided with electricity and water supply installations. **The said sale is prosecuted at the request of Bibi Afedah Peerally, Absa Bee Peerally, Fazil Peerally, Mohammed Rabib Peerally, Zaheerah Peerally, Oumar Mohammad Zaheer Peerally, against Mohammad Saleem Peerally, Bibi Fazeela Deebely, the widow of late Wahed Rehman Peerally acting in her own name and as mother and legal administratrix of her minor child, Wabeekah Peerally, Zainab Peerally, Marie Stella Sara, the Widow of late Mohammed Zaheer Peerally, acting in her own name and as mother and legal administratrix of minor and Zohra Leila Peerally, Koraisha Jhummun acting as mother and legal administratrix of minor Mohammed Zafeer Zaheer Peerally.** All parties claiming a right to take inscription of mortgage on the said property described above, are warned that they must do so before the Judgment of Adjudication, failing which they will forfeit such right.

Under all legal reservations.

Dated at Port Louis, this 11th day of June 2024.

Mrs S. B. JADDOO

of No. 24 Lislet Geoffroy Street, Port Louis.

Attorney in Charge of the Sale.

SALE BY LICITATION

Notice is hereby given that on **Thursday the 05th day of September 2024 @ 13.30 hrs**, shall take place before the Master's Court, Supreme Court, situate at the New Supreme Court Building, c/r Desroches & Edith Cavell Streets, Port Louis, the Sale by Licitation of a portion of land of **400 square metres** situate at Anse Goeland, Rodrigues which has been leased from the State of Mauritius for a period of 19 years as from 20/01/2006 to expire on 30/06/2025 as per lease agreement registered and transcribed at Rodrigues in Vol. TB ROD 70 No.45. "Towards the North by Lot No.1417003 on 21.75m; Towards the East by Lot No.1417013 on 23.00m; Towards the South by an access on 10.00m; Towards the West partly by reserves along an access on 23.25m and partly by surplus of State Land on 3.80m". There exists on the abovedescribed portion of land a concrete storeyed building provided with water and electricity supply and with all that may depend or form part thereof generally whatsoever without any exception or reservations. The house comprises the following:- The ground floor consists of:- A bed room, a living room, a kitchen, a toilet and a bathroom, a terrace, a garage. The first floor consists of 3 bed-rooms, a living room, a kitchen, a bathroom and toilet and a terrace. Together with all that may depend or form part thereof without any exception or reservation whatsoever. **The said sale is prosecuted at the request of Nathanael PASNIN of Fond La Digue, Rodrigues against Marie Diana Natacha LAM PO.** All parties claiming a right to take inscription of Mortgage on the said property described above, are warned that they must do so before the Judgment of Adjudication, failing which they will forfeit such right.

Under all legal reservations.

Dated at Port Louis, this 11th day of June 2024.

Me. Pravind NATHOO

Of No.10, Georges Guibert Street, Port Louis.

ATTORNEY IN CHARGE OF THE SALE.

SALE BY LEVY

Notice is hereby given that on Thursday the 11th day of July 2024 at 1.30 p.m. shall take place before the Master's Bar of the Supreme Court of Mauritius situate at Supreme Court House, c/r Desroches and Edith Cavell Streets, Port Louis, the **SALE BY LEVY prosecuted at the request of MAURITIUS HOUSING COMPANY LTD** against 1.- Mr Jean Patrick RABAYE and 2.- Mrs Marie Angelina RABAYE (born BONTENDE) the lawful wife of Mr Jean Patrick RABAYE, both of No. 59, Cite EDC, Olivia, Bel Air, of the following immovable property:- Une portion de terrain situee au quartier de FLACQ lieu dit Camp de Masque Pave de la contenance de **DEUX CENT CINQUANTE TROIS METRES CARRÉS ET VINGT CINQ CENTIEMES DE METRE CARRÉ** (253.25m²) et bornee d'apres un rapport, avec plan figuratif y joint, dressé par Mons. Thacoor Soobodh Proag, Arpenteur Juré, le 01/03/1999, enregistré au Reg: LS 36 No. 5195, comme suit:- Du premier cote, par un chemin public, une reserve d'un metre (1.00m) de large entre, sur dix huit metres trente six centimètres (18.36m); Du deuxième cote, partie par Gurudutt Dhunnoo et partie par heritiers Soogrim Dhunnoo, sur une longueur totale mesurant douze metres quinze centimètres (12.15m); Du troisième cote, partie par Pooneeadev Ramchurn et partie par Manon Doonmoon, sur une longueur totale mesurant dix sept metres soixante quinze centimètres (17.75m); Et du quatrième et dernier cote, par le surplus du terrain (Lot No. 2), sur une longueur calculee mesurant dix sept metres (17.00m). The whole morefully described in a deed registered and transcribed in TV 4166/69 – PIN No: 1404070190. There exists on the aforesaid portion of land part of a concrete construction. No electricity, no water supply. All parties claiming a right to take inscription of legal mortgage upon the said property are warned that they must exercise their rights before the transcription of the judgment of adjudication, failing which they shall forfeit such right.

Under all legal reservations.

Dated at Port Louis, this 11th day of June 2024.

Mrs S. SONAH-ORI

of 1st Floor, Sterling House, Lislet Geoffroy Street, Port Louis.

ATTORNEY IN CHARGE OF THE SALE

SALE BY LEVY

Notice is hereby given that on Thursday the 04th day of July 2024 at 1.30 p.m. shall take place before the Master's Bar of the Supreme Court of Mauritius, situate at Supreme Court House, c/r Desroches & Edith Cavell Streets, Port Louis, the **SALE BY LEVY prosecuted at the request of MAURITIUS HOUSING COMPANY LTD** against 1.- Mr Christian Daniel NIDGE formerly known as Christian DANIEL and 2.- Mrs Marie Noelle Jennifer GHUN-SAWN the lawful wife of Mr Christian Daniel NIDGE, both residing at No. 30 Rue Ste Croix, of the following immovable property:- "Les biens et droits immobiliers ci-apres decrets dependent d'un groupe d'immeubles sis dans le district de la **RIVIERE NOIRE** lieu dit **La Tour Koenig** (L.T.K. II of State Land) portant la denomination de **RESIDENCE BENGALI** et erige sur une portion de terrain de la contenance de **DIX MILLE CINQ CENT SOIXANTE ET ONZE METRES CARRÉS** ayant fait l'objet d'un bail a construction par le Gouvernement de la République en faveur du vendeur, le tout plus amplement decret au reglement de co-propriete ci-apres relate. Le dit groupe d'immeubles soumis au regime de la copropriete et ayant fait l'objet d'un etat descriptif de division incorpore au reglement de co-propriete dresse par Me. Marie Joseph Bernard D'HOTMAN DE VILLIERS, Notaire, le 09/08/1994 enregistre et transcrit au TV 2852/58. **DESIGNATION** Un appartement Type etant le lot No 117 portant le numero C21 au plan contenant la numerotat des lots situe dans le Bloc C, au premier etage, en premiere position, a gauche de la cage d'escalier se trouvant a droite en se mettant face audit bloc du cote des entrees. Avec ensemble les cinquante deux/dix milliemes (52/10,000emes) des parties communes du groupe d'immeubles telles qu'elles sont definiennes au susdit reglement de copropriete. Un appartement Type est d'une superficie reel interieure hors murs de 53.40 m² et comprenant: Une premiere chambre 13.40m², une seconde chambre 12.50m², une cuisine 5.60m², un salon/salle a manger 7.30m², une salle de bain 2.00m², des toilettes 1.10m², un couloir 50m² – Total 53.40m². Ensemble generalement tout ce qui peut en depender ou en faire partie sans aucune exception ni reserve, the whole morefully described in Vol. TV 2952/46 - PIN No. 1924190010. All parties claiming a right to take inscription of legal mortgage upon the said property are warned that they must exercise their rights before the transcription of the judgment of adjudication, failing which they shall forfeit such right.

Under all legal reservations.

Dated at Port Louis, this 11th day of June 2024.

Mrs S. SONAH-ORI

1st Floor, Sterling House, Lislet Geoffroy Street, Port Louis.

ATTORNEY IN CHARGE OF THE SALE

NOTICE UNDER SECTION 36 (2) (C) OF THE COMPANIES ACT 2001

Notice is hereby given that the company "**Voltas Biotec Fuels Ltd**" has, by special resolution, changed its name into

Voltas Properties Ltd

as evidenced by the certificate given under the hand and seal of the Registrar of Companies on the 6th day of June 2024.

Sarwar Issack Joonus
Director

NOTICE GIVEN UNDER SECTION 36(2)(c) OF THE COMPANIES ACT 2001

Notice is hereby given that WestBridge SPV-VC, LLC has, by way of a Board Meeting held on 11th March 2024, changed its name to WestBridge Crossover Tranche VI, LLC, as evidenced by a certificate issued by the Registrar of Companies on 04th April 2024.

Dated this 07th June 2024

Citco (Mauritius) Limited
Company Secretary

NEWSPAPER NOTICE FOR BUILDING & LAND USE PERMIT APPLICATION

NOTICE FOR PERMISSION FOR LAND USE

Take notice that I, VIP KRISH HARDWARE, will apply to the Municipal Council of Curepipe for a Building and Land Use Permit for a proposed of EXISTING C.I.S STRUCTURE TO CONVERT INTO STORE FOR CEMENT, IRON AND STEEL BAR at Allée Brillant Branch Road, Curepipe.

Any person feeling aggrieved by the proposal may lodge in writing to the above- named Council within 15 days from the date of this publication.

Date: 12.06.2024

Législatives anticipées en France Cinq syndicats appellent à manifester ce week-end

Cinq syndicats ont appelé lundi soir dans un communiqué à "manifester le plus largement possible" ce week-end. "Notre République et notre démocratie sont en danger", peut-on lire dans le texte signé par la CFDT, la CGT, l'Unsa, la FSU et Solidaires.

La CFDT, la CGT, l'UNSA, la FSU et Solidaires appellent à "manifester le plus largement possible" ce week-end "pour porter la nécessité d'alternatives de progrès pour le monde du travail" avant les élections législatives anticipées du 30 juin et 7 juillet, selon un communiqué intersyndical publié lundi soir.

"Notre République et notre démocratie sont en danger", alertent ces syndicats face au risque d'une victoire de l'extrême droite lors du scrutin. Ces cinq syndicats demandent en outre au gouvernement de renoncer "immédiatement" à sa réforme sur l'assurance-chômage.

Invitée mardi matin de France Inter, Sophie Binet, secrétaire générale de la CGT, appelle "à un sursaut populaire". "Il faut le maximum de personnes" dans les rues. "J'appelle toutes les personnes, pour qui le climat est anxiogène et qui sont inquiètes pour l'avenir du pays, à venir manifester ce week-end", insiste-t-elle. "Ça sert toujours de manifester", assure la secrétaire générale de la CGT. "C'est parce qu'il y a eu de grandes mobilisations en Allemagne que l'extrême droite allemande a reculé dans les urnes. C'est parce qu'il y a eu de très grandes mobilisations en Espagne avec une unité syndicale que l'extrême droite n'est pas arrivée au pouvoir et

qu'au contraire, c'est le gouvernement le plus à gauche d'Europe", développe-t-elle.

Des rassemblements partout en France

Des milliers de personnes se sont rassemblées lundi soir dans plusieurs villes de France pour dire leur opposition à l'extrême droite. À Marseille, 2.200 personnes sont rassemblées devant la préfecture, selon la préfecture des Bouches-du-Rhône.

À Toulouse (Haute-Garonne), environ 6.000 personnes selon la préfecture ont manifesté lors d'une mobilisation antifasciste qui a commencé par un rassemblement devant l'arrêt de métro Jean Jaurès, rapporte France Bleu Occitanie.

À Rennes (Ille-et-Vilaine), 4.000 personnes se sont rassemblées devant la mairie. Des rassemblements également à Saint-Brieuc (Côte d'Armor) ou à Brest (Finistère). À Rennes, "la jeunesse emmerde le Front national", scandent les manifestants réunis place de la mairie où ils sont plusieurs centaines pour défendre "l'Union de la gauche". Parmi eux, des syndicats et plusieurs partis de gauche.

Plus de 800 personnes ont participé à une manifestation contre l'extrême droite à Besançon, selon France Bleu Besançon. À Pau, il y avait 250 manifestants devant la préfecture pour dénoncer la montée de l'extrême droite. À La Rochelle, 200 personnes ont manifesté, rapporte France Bleu La Rochelle. D'autres manifestations ont eu lieu à Dijon, Bayonne, à Poitiers ou encore au Mans.

À Paris, un rassemblement de la République à Paris a réuni plusieurs milliers de personnes, selon franceinfo.

Rogers Capital

Tariff Publication Notification Pursuant to the new Subsection 31(7)(d) of the ICTA Act 2001 (as amended)

01

IP Transit Service

Bandwidth (Mbps)	Monthly Tariff (US\$, Excl VAT)
250 Mbps	5,750
400 Mbps	9,800
600 Mbps	11,935

02

Full Circuit International Private Leased Circuit

Bandwidth (Mbps)	Monthly Tariff (US\$, Excl VAT)
1 Mbps	95
2 Mbps	175
4 Mbps	325
8 Mbps	610
10 Mbps	715
25 Mbps	1,690
40 Mbps	2,565
50 Mbps	3,060
60 Mbps	3,590
75 Mbps	4,400
100 Mbps	5,750
150 Mbps	8,465
175 Mbps	9,700
200 Mbps	10,900

Note: Installation cost is dependent upon partner installation costs and cross-connect costs

Keep evolving

Euro 2024 - Matches amicaux**Pologne 2 Turquie 1****Robert Lewandowski (Pologne) manquera le premier match face aux Pays-Bas**

Au lendemain du match amical remporté par la Pologne face à la Turquie (2-1), la sélection, qui affrontera la France en phase de poules de l'Euro, a appris que

Robert Lewandowski, sorti à la 33e minute de jeu, serait forfait pour le premier match face aux Pays-Bas. "Nous faisons tout pour que Robert puisse jouer le deuxième match contre l'Autriche", a indiqué le service médical de la sélection.

Robert Lewandowski manquera le premier match de l'Euro 2024

dimanche contre les Pays-Bas en raison d'une blessure à une cuisse, a déclaré mardi le médecin de la Fédération polonaise. "Nous faisons tout pour que Robert puisse jouer le deuxième match contre l'Autriche", a déclaré le docteur Jacek Jaroszewski, dans un communiqué. Le capitaine et meilleur buteur de la Pologne est sorti à la 33e minute du match amical remporté par les Polonais face à la Turquie (2-1) à Varsovie.

Par ailleurs, l'état de santé de l'autre attaquant blessé Karol Swiderski (Vérone) serait rassurant. Il s'était fait mal à la cheville droite en célébrant le premier but



qu'il avait marqué lui-même contre les Turcs et avait dû quitter le terrain dès la 12e minute. La Pologne a déjà perdu vendredi un autre attaquant, Arkadiusz Milik, blessé lors du premier match de préparation contre

l'Ukraine (3-1). L'ancien de l'OM, forfait pour l'Euro, a subi une microchirurgie du ménisque gauche, a indiqué son club actuel, la Juventus Turin, lundi, sans donner la durée de son indisponibilité.

Brahim Diaz de Real Madrid pourrait rejoindre les Gunners

Arsenal se prépare à faire une offre au Real Madrid pour recruter Brahim Diaz lors du prochain mercato estival. Dans le viseur de plusieurs cadors anglais, l'attaquant marocain pourrait déjà quitter les Madrilènes pour davantage de temps de jeu.

Selon Football365, Arsenal s'apprête à faire une offre de 70 millions d'euros au Real Madrid pour Brahim Diaz. Les Gunners sont très séduits par le niveau et le talent de l'international marocain avec les Merengue. Ils veulent donc le signer et seraient prêts à aller aussi loin que possible

financièrement sans faire des folies.

Le profil recherché par Mikel Arteta

Souvent remplaçant, le joueur de 24 ans est étincelant à chaque entrée en jeu avec les leaders de la Liga espagnole. D'une grande intelligence de jeu, il est capable de décanter une situation difficile et d'apporter une grosse intensité offensive. Un profil que recherche Arsenal sans oublier qu'il connaît bien la Premier League.

Il y a évolué avec Manchester City et Mikel Arteta, l'entraîneur d'Arsenal passé par City le connaît bien. Cependant, il serait difficile de quitter Madrid car son contrat court jusqu'en juin 2027. De plus, le joueur



lui-même lors d'une interview ne voit pas son avenir loin d'Espagne. Cette saison,

Brahim Diaz compte 8 buts et 4 passes décisives avec le Real Madrid.

Alors que le joueur de 17 ans est attendu au Real cet été, Endrick a poussé son équipe face au Mexique. Le Brésil s'est imposé 3-2 lors d'un match amical, samedi dernier.

Le Brésil, sous l'impulsion de sa nouvelle star de 17 ans Endrick, attendu au Real cet été, a battu samedi le Mexique 3-2 en match amical de préparation à la Copa America.

Une victoire arrachée

Le sélectionneur des auriverde Dorival Junior avait aligné au coup d'envoi une équipe privée de plusieurs de ses titulaires habituels, mais les entrées de Endrick et de Vinicius Jr ont permis aux quintuples cham-

pions du monde d'arracher la victoire au bout du temps additionnel.

Les Brésiliens ont d'abord pris les devants par Andrea Pereira (1-0, 5e) et Gabriel Martinelli (2-0, 54e). Les Mexicains sont revenus, d'abord grâce à Julián Quiñones (2-1, 73e) puis Guillermo Martínez, qui a bien cru éviter la défaite en marquant à la deuxième minute du temps additionnel (2-2, 90e+2).

Mais Endrick a surgi à la 96e minute pour donner la victoire aux Brésiliens, qui joueront un dernier match test mercredi contre les États-Unis avant le début de la Copa America (20 juin-14 juillet). Neymar, opéré d'un genou en novembre 2023 et toujours à l'arrêt, ne sera pas du voyage.

Le Brésil s'impose face au Mexique avant la Copa America, Endrick en sauveur**Klose nommé entraîneur de Nuremberg**

Le meilleur buteur de l'histoire de la Coupe du monde va prendre les rênes de l'équipe historique de Nuremberg, actuellement en D2 allemande.

L'ancien attaquant international Miroslav Klose, champion du monde 2014 avec l'Allemagne, a été nommé entraîneur du FC Nuremberg, a annoncé le club allemand de deuxième division sur X mardi. Selon le magazine sportif Kicker, son contrat est de deux ans.

L'ancien buteur (71 buts en 137 sélections avec l'Allemagne) a entamé sa carrière d'entraîneur en tant qu'adjoint de Hansi Flick au Bayern Munich avant de prendre la tête de l'équipe autrichienne d'Altach en 2022.

À 46 ans, le détenteur du record du nombre de buts inscrits en phases finales de Coupes du monde (16 en 4 éditions) va donc connaître sa deuxième expérience d'entraîneur principal. Klose aura pour mission de faire remonter dans l'élite ce club



historique (12e de 2.Bundesliga), neuf fois champion d'Allemagne (plus gros palmarès derrière les 33 sacres du Bayern Munich), dont la dernière en 1968.

Bale ne sortira pas de sa retraite pour aider Wrexham

Éloigné des terrains depuis un an, l'ancien capitaine gallois a encore décliné la proposition du club de son pays, promu en troisième division britannique.

La success story de Wrexham, modeste club gallois de D5 britannique promu deux fois en deux saisons (D3 désormais), ne suffira pas à attirer Gareth Bale. Déjà approché l'an passé par Ryan Reynolds et Rob McElhenney, les acteurs hollywoodiens propriétaires du club, l'ancien attaquant du Real Madrid (34 ans), retraité depuis l'an dernier, a de nouveau décliné la proposition des Red Dragons, qui évolueront l'an prochain en League One.

«Je suis sûr que nous pourrons discuter et en rire, mais ça devrait en rester là, je suis très bien où je suis à l'heure actuelle, a expliqué Bale auprès du Manchester Evening News. Je peux passer beaucoup



de temps en famille, un temps que j'avais perdu en me focalisant sur le football. Je préfère profiter de ma famille et jouer au golf.»

Manchester United s'intéresse à Joshua Zirkzee (Bologne)

Le Paper Round de mardi mène sur le rôle de direction à Manchester United, Mauricio Pochettino étant apparemment rayé de la liste après que Thomas Tuchel a refusé le poste. Ailleurs, United et Arsenal sont intéressés par l'attaquant de Bologne Joshua Zirkzee.

Le Guardian a également des mises à jour sur les recherches d'un nouveau manager par Brighton et Leicester. Il y a aussi des nouvelles avant le match d'ouverture de l'Angleterre pour l'Euro 2024.

Man Utd ne veut plus de Poch

Manchester United a refroidi son intérêt pour Mauricio Pochettino, selon le Times. United avait déjà ciblé Thomas Tuchel, qui aurait refusé le rôle lundi.

Et avec l'avenir d'Erik ten Hag encore incertain, il semble que Pochettino ne remplacera pas le Néerlandais dans l'abri après que Sir Jim Ratcliffe ait retiré l'ancien patron de Chelsea, du PSG et de Tottenham de sa liste.

Le Times a ajouté : « L'Argentin a été inclus sur une liste restreinte le mois dernier lorsque United a commencé à revoir le poste d'Erik ten Hag en tant que manager. Le club n'a pas encore décidé d'abandonner Ten Hag – leur examen d'après-saison est toujours en cours – mais s'ils choisissent de faire un changement, il est peu probable que l'entraîneur-chef de Chelsea récemment limogé obtienne le poste.

« Le club a parlé au joueur de 52 ans à la fin de la saison, après l'avoir également interviewé en 2022, lorsque United a nommé Ten Hag à la place. Pochettino a pris la relève à Stamford Bridge en mai de l'année dernière et a connu des difficultés au début, mais a conduit Chelsea à la sixième position, trois points et deux places au-dessus de United.

Arsenal et Man Utd surveillent Zirkzee

Arsenal et Manchester United surveillent tous deux l'attaquant néerlandais Joshua Zirkzee, selon le Daily Mail. Le joueur de 23 ans a rejoint Bologne en provenance du Bayern Munich en 2022.

La clause libératoire de Zirkzee pourrait faire de lui une option attrayante pour les clubs cet été, mais Arsenal et United pourraient découvrir qu'ils ont une concurrence sous la forme de l'AC Milan.



Le Mail ajoute : « Zirkzee a marqué 11 buts en 34 matches de championnat pour permettre à son équipe de se hisser à la cinquième place et de se qualifier pour l'UEFA Champions League la saison prochaine.

« Mais Zirkzee - qui a également fourni quatre passes décisives en Serie A - n'est peut-être pas encore au Stadio Renato Dall'Ara au moment où Bologne entame sa première campagne européenne d'élite depuis 1964.

« Il est très demandé et dispose d'une modeste clause libératoire de 34 millions de livres sterling dans son contrat actuel. »

Alexander-Arnold en ligne pour débuter avec l'Angleterre

Trent Alexander-Arnold est en pole position pour débuter dimanche le premier match de l'Angleterre à l'Euro 2024 contre la Serbie, rapporte le Telegraph. Alexander-Arnold est prêt à occuper un rôle de milieu de terrain à l'Euro et pourrait s'associer à Declan Rice lors du premier match de l'Angleterre.

Le joueur de Liverpool a reçu le maillot n°8 de l'Angleterre « pour une raison », a déclaré une source au Telegraph, et cela pourrait voir Alexander-Arnold commencer devant Conor Gallagher, Kobbie Mainoo et Adam Wharton.

Le Telegraph écrit : « Le manager anglais Gareth Southgate a également Conor Gallagher, Kobbie Mainoo et Adam Wharton en compétition pour la place à côté de Rice, mais une source a déclaré : «

Beaucoup de choses peuvent changer, évidemment, mais Trent a reçu le maillot n°8 pour un raison. »

« Alexander-Arnold n'a joué qu'un peu plus d'une demi-heure en tant que remplaçant contre le Pays de Galles lors de la Coupe du monde au Qatar en 2022 et a raté les matches amicaux de l'Angleterre en mars contre le Brésil et la Belgique en raison d'une blessure, alors que Southgate avait espéré le regarder au milieu de terrain. »

« Mais l'homme de Liverpool a joué et marqué lors de la victoire de préparation contre la Bosnie, en commençant au centre du milieu de terrain, et a également fait une apparition en tant que remplaçant lors de la défaite contre l'Islande. »

Bayern en négociation avec le jeune Chido Obi-Martins (17 ans) de Arsenal

L'expert italien du marché des transferts, Fabrizio Romano, a confirmé qu'Arsenal n'avait pas perdu espoir de lier l'avant-centre nigérian d'origine danoise Chido Obi-Martin à un nouveau contrat au milieu de l'intérêt concret des géants de la Bundesliga, le Bayern Munich et le Borussia Dortmund.

Il reste dix-neuf jours à l'international danois U17 avant l'expiration de son inscription d'écolier chez les Gunners.

Obi-Martin fait partie des joueurs d'origine nigériane auxquels Arsenal a offert une bourse avant la saison prochaine, les autres étant le gardien Owen Asemota et Andre Annous.

De plus, l'équipe de l'Emirates Stadium a proposé à l'attaquant un contrat professionnel à signer lorsqu'il aura dix-sept ans en novembre 2024.

Obi-Martin a fait sensation lors de la saison 2023-2024, marquant 32 buts remarquables en dix-huit apparitions en Premier League U18, établissant ainsi un record de club pour le plus grand nombre de buts marqués par un joueur en une seule saison.

Le joueur de 16 ans, techniquement un joueur U16 lors de la saison récemment terminée, a joué dans son groupe d'âge, faisant ses débuts en FA Youth Cup, en Premier League 2 et en UEFA Youth League.

S'adressant à CaughtOffside pour sa dernière chronique du Daily Briefing, Romano a expliqué : « Malgré certaines discussions selon lesquelles le prodige d'Arsenal, Chido Obi Martin, serait actuellement en négociations avancées avec le Bayern Munich, on me dit que la situation avec Obi Martin est toujours ouverte. »

« Le Bayern et le Borussia Dortmund manifestent leur intérêt pour le jeune attaquant talentueux depuis des mois, mais Arsenal est toujours là et essaie toujours de lui faire signer un nouveau contrat et de garder Obi Martin au club. Voyons ce qui se passera dans les prochains jours. »

Obi-Martin a brillé pour l'équipe danoise lors du Championnat d'Europe U17 2024 à Chypre, aidant les Scandinaves à atteindre les demi-finales où ils ont été battus par les futurs champions italiens.

